

A l'attention de Monsieur le Ministre de
l'Économie et des Finances
Ministère de l'Economie
des Finances
et de l'Industrie
139, rue de Bercy
75012 Paris

Monsieur le Ministre de l'Économie et des Finances,

Il n'est pas besoin d'être économiste pour savoir qu'un individu, ou une collectivité, tirant la majeure partie de ses ressources de son capital, et non de ses revenus, est destiné à la faillite. Tel est pourtant bien notre cas, puisque nous puisons dans les ressources naturelles de la planète, notre patrimoine commun, sans tenir aucun compte du temps nécessaire à leur renouvellement. De plus, non content de piller ce capital, notre modèle économique, fondé sur la croissance, induit une augmentation constante de ces prélèvements. À l'évidence, seuls des modèles économiques irresponsables, ou fondés sur des idéologies irrationnelles et allant contre tout bon sens, peuvent nous amener à revendiquer une croissance toujours accrue dans un système limité. De plus, ce modèle économique aberrant exerce aujourd'hui une telle pression sur la biosphère qu'il met en péril les équilibres écologiques globaux. Pourtant, de ces équilibres dépend notre survie, donc celle de notre économie. Nous ne pouvons, vous en conviendrez aisément, prendre le risque de voir cette dernière disparaître.

Voilà pourquoi je vous convie à engager d'urgence notre économie dans la voie de la décroissance. En diminuant notre consommation et notre production de 4 % par an durant 30 ans, nous pourrions éviter de provoquer une rupture climatique et un épuisement définitif de nos ressources, et ainsi sauver notre économie (et par la même occasion l'humanité et la nature, même si vous jugez cela secondaire).

Convaincu de votre adhésion à cet enthousiasmant projet, je vous prie de recevoir, Monsieur le Ministre de l'Économie et des Finances, l'expression de mes très respectueuses salutations.

Nom

Prénom

Adresse

Signature
